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receber informações da Associação,
sobre assuntos de seu interesse, de

forma mais rápida e direta, cadastre
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faleconosco@aafc.org.br
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Confira as fotos dos melhores momentos do
1º Curso de Extensão Cultural da AAFC



Ao iniciar  este Editorial
a AAFC saúda a todos os Eletricitários,
seus associados ou não, homenageando-
os pelo fato de se haver comemorado, no
dia 16 de novembro, o seu dia especial, o
Dia do Eletricitário. Parabéns!

Vale observar, por oportuno, que a
recente edição do Jornal do Sênior, de no-
vembro de 2011, trouxe uma espécie de
prestação de contas que a Administração
da AAFC quis apresentar a todos os seus
associados, aposentados e pensionistas,

para fazê-los conhecer os atos e traba-
lhos realizados, sempre em favor da de-
fesa dos direitos e dos interesses maiores
desses associados.

Mas chegou dezembro. O mundo se
prepara para comemorar, com o nascimen-
to do Cristo, os atos praticados com trans-
parência, integridade e constância, de modo
especial por aqueles ou aquelas organiza-
ções que têm, sob sua responsabilidade, a
missão de manter e melhorar a qualidade
de vida dos que a eles se vinculam. Essa é
a razão principal do orgulho da AAFC, pois
tem a certeza de que as comemorações na-
talinas de seus associados são, em grande
parte, alegres e felizes porque decorrentes
de estímulos em razão dos resultados de
ações de sua entidade e que, no fundo, são
a contínua esperança de melhores condi-
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ções de vida para todas as famílias dos
eletricitários do Estado de São Paulo.

Assim sendo, no momento em que a
humanidade se prepara para as confra-
ternizações de Natal e de fim de ano, a
AAFC busca, também com essas confrater-
nizações, comprovar o quanto unidos so-
mos mais fortes pois, apesar dos ataques
mentirosos de algumas pessoas e entidades
irresponsáveis, ela pode confortar os ânimos
de todos os que acreditam em suas ações e
com ela comemoram também as vitórias al-
cançadas e a superação dos desafios que
lhe são trazidos constantemente.

É certo que, apesar de tudo isso, a
AAFC tem a tranqüilidade própria dos que
agem tendo a verdade como alavanca e a
persistência e transparência como âncoras

a darem segurança e solidez às suas inici-
ativas em prol dos que lhe são afiliados,
conforme, aliás, atestam as matérias espe-
cíficas publicadas neste Jornal do Sênior,
exaltando as atividades no campo previ-
denciário, de saúde, de esporte, de lazer e
de cultura, bem com as do segmento femi-
nino promovidas pela AAFC Mulher.

É com esse sentimento que a AAFC,
também através desta edição do Jornal do
Sênior, manifesta seu  agradecimento a to-
dos os seus dirigentes, funcionários, par-
ceiros e colaboradores, desejando a todos
e a seus familiares, um Feliz Natal e um
próspero Ano Novo.
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Deliberativo da AAFC

Amigos da AAFC, o fim de ano se
aproxima e novamente é tempo de se faze-
rem reflexões e propósitos para o novo pe-
ríodo que se inicia. Proponho que 2012 seja
o ano de descobertas. O novo é isso. É po-
der incorporar tudo o que pode facilitar
nossas vidas e nos deixar mais leves e feli-
zes. Por exemplo, se não for possível en-
contrar pessoalmente aquele amigo, filho,
neto ou parente, que está estudando em
outra cidade ou mesmo em viagem de tra-
balho, que tal usar a internet como ferra-
menta de aproximação?

Na comemoração do Natal ou no Re-
véillon vá até o computador e descubra que
a tecnologia pode aproximá-lo das pessoas
ausentes nessas datas.

Hoje, é possível conversar, ver e dese-
jar Feliz Natal pela tela do computador atra-
vés do Skype, um programa que permite
ver e ouvir quem está distante. Permita-se
usar as novidades tecnológicas para matar
as saudades de quem você ama.

VOCÊ QUER TER RAZÃO OU SER FELIZ?*

Pode até parecer difícil apostar que
tudo pode ser, de fato, algo bem novo. Mas
são passos como esse que mudam a nossa
vida. Se não dá para refazer tudo do zero,
dá para mudar a nossa forma de agir sobre
coisas do cotidiano.

Cada um de nós, à sua maneira, foi
bem-sucedido. Chegamos à aposentado-
ria, com um nível de conforto maior do
que a maioria dos brasileiros consegue
obter.

E é disto que eu quero falar: usufruir.
Basicamente, é permitir-se fazer o que gos-
ta, o que quer, o que lhe faz feliz, sem o
peso do compromisso, da culpa, da impos-
sibilidade. É nas ações simples do dia-a-dia
que isso pode ser feito.

Jogue cartas, caminhe no parque, vi-
aje, jogue conversa fora com um bom papo
com os amigos, jogue uma partida de fute-
bol, brinque com o cachorro, tome um vi-
nho, cuide do jardim, faça pequenos con-
sertos ou trabalhos manuais, sem se sentir

obrigado a terminar; ria mais. Tudo com
alegria e entusiasmo.

Não enriqueceu? Ganha menos do que
gostaria? Invista nos prazeres baratos que o
tempo nos permite apreciar. Na maioria das
cidades, também são inúmeros os descontos
oferecidos para quem já passou dos 60.

Não fez fortuna? Tenha certeza, seus
netos não vão gostar menos de você por
este motivo.

Aliás, você já educou seus filhos. Ago-
ra, deixe que eles cuidem dos deles e cum-
pram sozinhos cada uma das etapas que
você cumpriu para chegar até aqui.

Mais importante que o dinheiro são
os valores que você pode passar para as
crianças de sua família. E não se importe se
eles não param para lhe dar ouvidos: o
exemplo não vem do que falamos, mas da
forma como nos comportamos e fazemos
as coisas no dia a dia.

O novo é cuidar da saúde com mais
exercícios físicos regulares e menos remé-

dios. É buscar soluções que possam mudar
o mundo ainda dentro de casa, como sepa-
rar o lixo reciclável, aumentar a quantida-
de de verde ao seu redor ou usar seu co-
nhecimento para, quem sabe, alimentar um
blog na internet apenas com soluções para
problemas de seu bairro ou da sua cidade.

Uma das coisas boas da tecnologia é
que ela nos deixa ganhar o mundo sem sair
de casa. Se você ainda não conheceu a in-
ternet, inclua isso na sua agenda de 2012 e
aprenda a usá-la.

O novo é feito de descobertas. E o
bom da vida é que, em qualquer um de seus
momentos, vale a pena aprender.

Por tudo isso o mais importante é “Ser
Feliz”, e por oportuno desejo a todos e
respectivas famílias um Feliz Natal e um
próspero Ano Novo.

*O título “Você quer ter razão ou ser feliz?” é atribuído à Sra. Luiza Helena Trajano, Presidente do Magazine Luiza.
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SUPLEMENTAÇÃO EVOLUÇÃO DO IGP - DI
O IGP-DI - Índice Geral de Preços Disponibilidade Interna, da Fundação Getúlio

Vargas, está previsto nos regulamentos dos PSAPs como o indicador de reajuste das
suplementações.

Compõem o IGP-DI: o Índice de Preços ao Produtor Amplo – IPA (60%), o Índice de
Preços ao Consumidor – IPC (30%)  e o Índice Nacional de Custos da Construção – INCC (10%).
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Planos: CESP, EMAE, CTEEP, ELEKTRO, TIETÊ e PIRATININGA.
Reajuste previsto para Janeiro/2012 (Na mesma data da Previdencia Social)

Fo
nt

e:
 S

ite
 F

G
V 

- I
BR

E

Planos: ELETROPAULO, CPFL, BANDEIRANTE, DUKE e FUNCESP.
Reajuste em Junho/2012

IGP-DI recua para 0,40% em outubro
O Índice Geral de Preços – Disponibilidade Interna (IGP-DI) registrou alta de 0,40% em

outubro, variação menor do que o avanço de 0,75% em setembro. No ano o indicador acumula
alta de 4,72%.

Dois dos três componentes do índice apresentaram desaceleração de preços entre se-
tembro e outubro: o Índice de Preços ao Produtor Amplo (IPA) registrou alta de 0,48%, após
avanço de 0,94% no mês anterior, e o Índice de Preços ao Consumidor (IPC) subiu 0,26%, após
aumentar 0,50%, em igual intervalo de comparação Em outro sentido, o Índice Nacional de
Custo da Construção (INCC) registrou em outubro alta de 0,23%, acima do resultado do mês
anterior de 0,14%.

O IGP-DI de outubro foi calculado com base nos preços coletados entre os dias 1º e 31 do
mês de referência.

Encontros entre dirigentes da AAFC e
do Sindicato dos Eletricitários de Campinas

Apresentadas
em reunião da Funda-
ção CESP, no dia 10
de novembro corren-
te, as propostas para
reduzir as taxas de ju-
ros  e para a substitui-

Planos de
Suplementação

de Aposentadorias
e Pensões
– PSAP´s
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tas da Fundação CESP e, em seguida, deu-
se início ao debate entre os participantes.

Com relação à taxa de juros e o seu
impacto nos cálculos atuariais, cada repre-
sentante dos Comitês presente fez a avalia-
ção dos Planos de sua respectiva empresa,
concluindo que cada plano apresenta ca-
racterísticas próprias, e que, também por
isso o tratamento de se reduzir a taxa de
juros deverá ser feita – se e quando for
feita - de forma individual e não linear como
propõe a Fundação CESP, já que os impac-
tos serão diferentes em cada plano.

O Representante dos aposentados no
Citado Comitê Gestor, Sr. José Penna Dru-
gg, argumentou que a proposta da Funda-
ção CESP para a redução da taxa de juros
representa a preocupação da entidade em
relação à segurança do retorno dos inves-
timentos.  Com a taxa de juros mantida em
6%, e levando em conta a atual tendência
de queda da taxa de juros, a Fundação de-
verá buscar, no mercado, ativos mais agres-
sivos, com maior rentabilidade e conse-
quentemente com maior risco para garan-
tir a meta atuarial estabelecida.

Referente à alteração do indexador dos
PSAPs de IGP-DI para IPCA, todos concor-
daram que, o IGP-DI é  o mais favorável aos
participantes e assistidos e  por isso, o índi-
ce não poderá ser alterado.

Depois de amplamente debatido, foi
concluído que as propostas apresentadas
pela Fundação CESP não deverão ser acei-
tas no momento, pois o cenário econômi-
co atual encontra-se instável.

Com o alinhamento destas informações,
foi proposta a comunicação do posiciona-
mento da AAFC através de reuniões com os
Superintendentes Regionais, com os assis-
tidos suplementados, e a mais ampla divul-
gação nos canais de comunicação da AAFC
e, ao mesmo tempo, que se faça,  à Funda-
ção CESP, comunicação dos resultados e
propostas a que os grupos chegaram so-
bre todos os assuntos debatidos.

Cumprindo uma das recomendações,
a AAFC realizou, em 28 de novembro cor-
rente, reunião específica com Regionais e
da qual saíram as mesmas conclusões dos
Encontros acima referidos.

Por fim, a AAFC, cumprindo outra re-
comendação daqueles Encontros, enca-
minhou Expediente à Fundação CESP, com
aquelas conclusões e, por oportunio, en-
viou cópia desse Expediente às Patroci-
nadoras, ao Presidente do Conselho Deli-
berativo da Fundação CESP, bem como aos
membros da Diretoria Executiva e dos Co-
mitês Deliberativo e Fiscal da AAFC. Além
de ter colocado no site, matéria sobre o
assunto.

ção do índice de reajustes das suplementa-
ções dos Planos de Suplementação de Apo-
sentadoria e Pensões – PSAPs, estão preo-
cupando todos os Participantes (emprega-
dos) e Assistidos (Aposentados e Pensionis-
tas). Essa reunião foi frustrante para alguns,
que esperaram debater as matérias, mas foi
apenas reunião informativa.

Em razão disso e para discutir melhor
esses assuntos, foram realizados dois En-
contros:

1º - no dia 11 de novembro, promovi-
do pelo Sindicato dos Eletricitários de Cam-
pinas e realizado em sua sede-Campinas;

2° - no dia 22 de novembro, promovi-
do pela AAFC e realizado em São Paulo, no
Hotel Heritage.

I - Dados sobre o primeiro encontro,
em Campinas:

Participaram desse encontro o Presi-
dente da AAFC, Sylvio Pacheco Rasi, acom-
panhado do Diretor de Suplementação, Le-
ônidas Figueiredo e dos representantes
dos Comitês Gestores de Investimento e
Previdência – CGIP, respectivamente dos
Planos da CESP, ELETROPAULO, CPFL, CTE-
EP e AES-Tietê, Carlos Aurélio Klemig Al-
meida Pires, José Carlos Penna Drugg; Ho-
rácio Encarnação Diniz; Fernando José Te-
nório Acosta e Edson Moreno Aguilar, tam-
bém participaram: Waldyr Antonio Pran-
do, Vice-Presidente do Conselho Delibera-
tivo da AAFC e José Francisco dos Santos,
Coordenador do Comitê de Avaliação de
Riscos do PSAPs da CPFL.

Pelo Sindicato participaram os membros
do Conselho Deliberativo da Fundação, Al-
berto Soares da Silva, Airton de Souza, Ciro
Marçal de Souza, Valdivino Ferreira Anjos e
Vicente Donizete dos Santos; além de re-
presentantes dos empregados de Comitês
de Investimentos e Previdências.

Esse Encontro teve a Coordenação de
Alberto Soares da Silva e tendo feito a aber-
tura Gentil Teixeira de Freitas, Presidente
do Sindicato dos Eletricitários de Campi-
nas e Sylvio Rasi, Presidente da AAFC.

O Presidente Gentil enfatizou a impor-
tância do Encontro e a necessidade de es-
tarmos unidos, para mais esse desafio, em
defesa dos participantes e assistidos dos
PSAPs;  o Presidente Sylvio Rasi deu desta-
que à  parceria entre a AAFC e o Sindicato
de Campinas, parceria essa que muito tem
fortalecido ambas as entidades: Sindicato
dos Eletricitários de Campinas e a AAFC.

Após a abertura ocorreram duas
palestras:

 O cenário Econômico Mundial e Na-
cional, pelo Prof. Dr. José Bonifácio - Boni;

 As propostas da Fundação, sobre as
taxas de juros e substituição do IGP-DI, pelo
Consultor, Wanderlei de Freitas.

Como resultado, foram apresentadas as
seguintes conclusões:

1º) Taxas de Juros

Diante da atual crise financeira mundi-
al, que poderá refletir na economia do País,
julga-se não ser oportuna a sua redução.

2º Substituição do IGP-DI

O IGP-DI é o índice  mais favorável aos
Aposentados e Pensionistas, independente-
mente dos cálculos atuariais dos Planos de
Suplementação e, por essa razão, não deve
ser alterado. Além disso, é o índice de rea-
juste  das tarifas de energia elétrica  e foi
resultado de acordo coletivo de trabalho.

II – Dados sobre o segundo Encontro,
em São Paulo:

Participaram desse encontro o Presiden-
te de AAFC, Sylvio Pacheco Rasi, o Diretor de
Suplementação, Leônidas Figueiredo, os
Conselheiros da AAFC, José Ferraz Neto, Mil-
ton Dallari Soares, Waldyr Antônio Prando,
Manuel Duarte, Hiroshi Morishigue, os Re-
presentantes dos Comitês Gestores de In-
vestimentos e Previdência dos Planos de Su-
plementação de Aposentadoria e Pensão,
José Carlos Penna Drugg, Edson Moreno Agui-
lar, Antenor Coelho da Silva, José Aparecido
Belizário, Horácio E. Diniz, Rovilson da Cos-
ta Gimenez, Eduardo Mendes Sgroi, os Co-
ordenadores do Comitê de Avaliação de Ris-
cos e Aprimoramento dos PSAPs, José Fran-
cisco Santos e Carlos Aurélio K. A. Pires, os
Diretores da AAFC, Maria Guiomar Moraes
Sala, Tácio A.Z. Cattony, o Representante dos
Assistidos do Conselho Deliberativo da Fun-
dação CESP, Douglas A. Guzzo e Superinten-
dente Regional de Rio Claro Flavio da Silva.

A reunião teve início às 10h20, com a
abertura feita pelo Presidente, Sylvio Pache-
co Rasi que falou da importância da inte-
gração entre os membros dos Comitês e a
Diretoria Executiva da AAFC para consoli-
dar o posicionamento da AAFC perante as
propostas apresentadas pela Fundação
CESP visando à alteração das taxas de juros
e do indexador dos  reajustes dos PSAPs, o
IGP-DI da Fundação Getúlio Vargas.

Milton Dallari, do Conselho Deliberati-
vo da AAFC, expôs sua visão sobre o cená-
rio macroeconômico mundial, alertando so-
bre a incerteza do mercado financeiro em
relação aos países europeus e aos EUA.  En-
fatizou que a economia mundial encontra-
se instável e que ainda desconhecemos a du-
ração dessa instabilidade bem como os seus
impactos no mercado financeiro brasileiro.

Após a apresentação do cenário eco-
nômico, o Diretor de Suplementação, Sr. Le-
ônidas Figueiredo apresentou as propos-



dezembro 20114 JORNAL DO SÊNIOR 

Os campos em amarelo já virão devidamente preenchidos pela Secretaria
da Fazenda; o beneficiário deverá preencher os campos restantes e assinar o
documento com firma reconhecida em Cartório por “autenticidade”.

Atenção ao anexar a Certidão de Casamento, que deve ser atualizada.
É aconselhável guardar uma cópia do formulário preenchido por conter

informações e dados cadastrais que poderão ser utilizados futuramente.

A partir de janeiro de 2012 o Banco do Brasil não mais realizará
o recadastramento dos complementados!
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NATAL!

ATENÇÃO PARA AS MUDANÇAS
No exercício de 2012, o recadastramento dos beneficiários de comple-

mentação de aposentadorias e pensões não poderá ser realizado pelo Banco do
Brasil. A prática, que deve ser feita anualmente, no mês de aniversário, deverá
ser efetuada SOMENTE através da Secretaria da Fazenda.

Os que fizerem aniversário no mês de dezembro de 2011, ainda poderá
fazer o seu recadastramento no Banco do Brasil ou na Secretaria da Fazenda.
Não esqueça de levar conta de luz ou outro comprovante de residência, CPF e
RG. Após o recadastramento, peça comprovante.

O novo recadastramento será efetuado por meio do FORMULÁRIO DE
RECADASTRAMENTO, que será encaminhado pelos correios, aos beneficiários,
no mês que antecede ao aniversário. O Formulário, (ver modelo ao lado) tam-
bém estará disponível  para impressão e atualização no site da Fundação CESP:
www.fazenda.sp.gov.br/folha/nova_folha/legislacao/recad.asp

demonstrada na convivência leal e sincera e a persistência diuturna na
defesa dos direitos e interesses dos associados desta entidade, que a eles
rende seus agradecimentos também porque exercem suas atividades na
condição de colaboradores voluntários e com abnegação exemplar.

Assim acreditando e constatando, a AAFC lhes deseja, e a todos os
seus, um Feliz Natal e que sua alegre comemoração seja prenúncio de
um novo ano – 2012 – cheio de alegrias por novas conquistas e de
maior conforto pela constatação de que, realmente, unidos somos
mais fortes.

É de praxe ser publicada, nos órgãos de comunicação da AAFC,
Mensagem da Presidência alusiva a esse evento. Sabemos que Natal é a
comemoração donascimento do Cristo e, sem proselitismo, cremos que
Ele nasceu para unir os homens, não para segregá-los, nasceu para trazer,
a toda a Sociedade, exemplos de valores que são a alavanca do
desenvolvimento humano. Por isso, cremos nos homens que seguem esses
valores, cuja maturidade  de vida e de atitudes podemos ver nos exemplos
dos verdadeiros dirigentes e colaboradores da AAFC, aos quais aqui
homenageamos. Transcendem, nesses valores, a transparência que abriga
verdades, a prudência que é fruto de longa experiência, a solidariedade

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

COMO INFORMADO NA EDIÇÃO ANTERIOR DO JORNAL DO SÊ-
NIOR, existe uma outra maneira para realizar o recadastramento do comple-
mentado para as cidades do interior ou demais Estados onde não existam Uni-
dades da Secretaria da Fazenda: trata-se da Declaração de Vida e Residência.

Esta deve ser preenchida e assinada em Cartório com reconhecimento de
firma por autenticidade e enviada pelo correio para a Secretaria da Fazenda  –
15ª Divisão Seccional de Despesas de Pessoal – DSD/15, no endereço: Avenida
Rangel Pestana, 300 – 13º andar – Sé – São Paulo – SP – CEP 01017-911.

A Declaração de Vida e Residência deve ter anexadas a uma cópia do RG,
do CPF e do comprovante de residência. Atenção: A correspondência deve ser
enviada com A.R. – AVISO DE RECEBIMENTO!

O NÃO RECADASTRAMENTO PODERÁ IMPLICAR NA SUSPENSÃO DO BENEFÍCIO.

(Nome)_____________________________________________,
portador do RG nº ____________, inscrito no CPF nº _____________,
nascido em ______________, declaro para fins de recadastramento
que vivo e resido no endereço
____________________________________, nº__________, Cidade
__________________, Estado ____________, CEP ________,
Telefone: ______________.

Local e data
______________________________________________
(Assinatura com reconhecimento de firma por autenticidade)

Nome:_________________________________________
RG: _________________________
CPF:_________________________

Veja abaixo modelo da Declaração:

COMPLEMENTAÇÃO
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COMUNICAÇÃO

Nos dias 27 e 28 de outubro, o Presidente, Sylvio Rasi, o
Vice-Presidente, Mario Mortari, jutamente com o Diretor de
Complementação, Tácio Antônio Z. Cattony e o Diretor de Su-
plementação, Leônidas Figueiredo, visitaram, respectivamente,
as Regionais de Rio Claro e Bauru.

As reuniões ocorreram com a participação de cerca de 150
associados em cada um dos dias, que acompanharam a apresen-
tação da Presidência e Diretoria da AAFC acerca dos últimos
acontecimentos referentes aos Planos de Suplementação, às
Ações de Bitributação do Imposto de Renda e Revisão pelo Teto
do INSS, bem como a situação das Ações do Plano 4819.

Sylvio Rasi agradeceu a presença de todos e explicou a
importância da união entre os associados, sobretudo em mo-
mentos de dificuldade, como as alterações sofridas no PES. O
Presiente falou sobre o Projeto Psicossocial (extensão do Pro-
jeto “Mão Amiga), que tem sido desenvolvido pela AAFC-Mu-
lher na Sede da AAFC, em São Paulo: “O Projeto amplia nossa
visão, pois precisamos estar preparados para o futuro”.

O Vice-Presidente, Mario Mortari, esclareceu as dúvidas
dos associados, que se mostraram  interessados no posiciona-
mento do Vice-Presidente: “Podem criticar, mas hoje a AAFC é
a entidade mais forte e respeitada na defesa dos aposentados.
Nós somos o time que está ganhando!”

A cada visita fica claro o sucesso desta inciativa da AAFC,
que, além de promover interação e aproximação entre a Direto-
ria, Regionais e os associados, com informações oficiais e se-
guras das ações da Associação na defesa dos direitos dos apo-
sentados e pensionistas do setor eletricitário paulista.

Na visita à Regional de Bauru, o Presidente, Sylvio Rasi,
homenageou o representante da AAFC de Promissão, José Mar-
tins da Silva (Tanabi), pelo total de suplementados e comple-
mentados do município de Promissão serem associados da AAFC.

Sob o comando do Presidente, Sylvio Rasi, foi realizada na Sede
da AAFC, no dia 29 de novembro, a última Reunião Mensal do ano de
2011. Sylvio Rasi fez um apanhado acerca dos acontecimentos recen-
tes, e salientou alguns adversários políticos que se esconderam no
anonimato para atingir a AAFC: “A democracia existe, ser contrário é
natural e saudável, mas quando a parte contrária abusa e se utiliza da
falta de ética, torna-se inadmissível. E esconder-se no anonimato é
covardia”. O Presidente garantiu que estamos abertos às critícas e res-
peitamos nossos adversários políticos, sobretudo, a fim de melhorar o
trabalho que está sendo feito.

Plano de Visitas às Regionais da AAFC cumpre mais uma etapa

Reunião Mensal encerra o ano de 2011

Vice-Presidente,
Mario Mortari

Diretor de Complementação,
Tácio Antônio Z. Cattony
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Presidente, Sylvio Rasi, explica a situação dos índices
de inflação, com destaque para o IGP-DI, utilizado

para reajustar os Planos de Suplementação

Reunião com a equipe técnica da AAFC
– Regional de Rio Claro

Reunião na Regional de Rio Claro

Reunião na Regional de Rio Claro

Reunião na Regional de Bauru

Reunião na Regional de Bauru

Superintendente da Regional de Bauru, Reynaldo José
Grava e Sylvio Rasi em Homenagem ao associado “Tanabi”

O Diretor de Complementação, Tácio Antônio Z. Cattony, explicou como será o reca-
dastramento dos complementados a partir do exercício do ano de 2012, quando não mais
poderá ser feito através do Banco do Brasil, somente pela Secretaria da Fazenda. O recadastramento
poderá ser feito através de formulário que será encaminhado pelos correios aos associados no mês
anterior ao mês de aniversário. Tácio orientou os presentes como proceder. (Veja matéria completa
sobre a nova forma de recadastramento na página 4).

Sylvio Rasi fez uma apresentação de slides com as informações sobre os Planos de Suplementa-
ção, e explicou aos presentes quais as mudanças e propostas  feitas pela Fundação CESP referente às
taxas de juros e à substituição do índice de reajustes das suplementações.

Para finalizar, o Vice-Presidente, Mario Mortari, falou sobre a situação do PES, que após meses de
estudos, ficou claro que medidas precisam ser tomadas para organizar e canalizar os associados para
melhor orientá-los na tomada de decisões futuras.
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5ª SELETIVA
REALIZADA EM VOTUPORANGA

No último dia 8 de novembro, a AAFC,
através da Regional de Votuporanga, promo-
veu a realização da 5ª e última seletiva 2011,
com vista aos jogos das Olimpíadas 2012.

Nesta seletiva participaram as Regio-
nais de  Votuporanga (anfitriã), Chavantes e
Andradina.
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A organização do evento está trabalhando para
oferecer dias inesquecíveis de uma disputa com con-
fraternização e saúde!

A AAFC vai contar com o apoio do Secretário Muni-
cipal de Esportes de Águas de Lindóia, Sr. Antônio Henri-

que Corsi, para garantir o sucesso total das Olimpíadas.
Aproveite para passar dias agradáveis na cidade de Águas de Lindóia, mesmo

se você não for um dos atletas: nesta edição das Olimpíadas, os convidados pagarão
o mesmo valor que o participantes. Serão 8 hotéis conveniados com condições
especiais de tarifas. Não deixe de participar!

Podem entrar em contato diretamente com os hotéis para verificar valores e
condições de pagamento.

Os jogos foram disputados nas depen-
dências do Grêmio Esportivo Coacavo (fu-
tebol society) e no Centro Esportivo Muni-
cipal Mário Covas (vôlei adaptado masculi-
no e feminino).

Com muito empenho e dedicação dos
atletas, as Regionais de Chavantes e Votupo-

ranga classificaram-se para as Olimpíadas
2012, nas 3 (três) modalidades disputadas.

Por fim, no Grêmio Esportivo Coaca-
vo, foi servido um churrasco para a con-
fraternização entre os atletas e dirigentes.

A diretoria social agradece a Regio-
nal de Votuporanga pela recepção, acolhi-

mento, organização e êxito obtido nesta
última seletiva de 2011.

Parabéns a todos.

Futebol Society
Votuporanga
Chavantes

Vôlei Adaptado Feminino
Votuporanga
Chavantes

Vôlei Adaptado Masculino
Votuporanga
Chavantes

GARANTA JÁ O SEU LUGAR NAS
OLIMPÍADAS AAFC 2012

Águas de Lindóia está esperando por você!

Confira a lista dos hotéis conveniados para o período de 9 a 13 de abril de 2012:

Hotel Mantovani
www.hotelmantovani.com.br

Hotel Panorama
www.hotelpanorama.com.br

Hotel do Lago
www.grandehoteldolago.com.br

Hotel Guarany
www.hotelguarany.com.br

Hotel Pazza
www.hotelplazza.com.br

Hotel Casablanca
www.hotelcasablanca.com.br

Hotel Zanon
www.hotelzanon.com.br

Hotel Monte Real
www.montereal.com.br/

Estas são as 10 Regionais classifi-
cadas para disputar as Olimpíadas
de 2012, na cidade de Águas de
Lindóia, no período de 10 a 13 de
abril.
Portanto, agora restam os treinos
para seguir rumo ao título de Re-
gional classificada em primeiro lu-
gar das Olimpíadas.
Parabéns a todos, sem exceção, que
participaram destas seletivas pelo
espírito esportivo, garra e respeito
aos adversários.

REGIONAIS CLASSIFICADAS -  ATÉ AGORA

Futebol Society                    Vôlei Feminino                   Vôlei Masculino

Araraquara
Campinas
S. J. R. Preto
Três Lagoas
Ribeirão Preto
S. J. dos Campos
Bauru
Rio Claro
Votuporanga
Chavantes

Campinas
São Paulo
S. J. R. Preto
Presid. Prudente
Itapeva
S. J. dos Campos
Ilha Solteira
Rio Claro
Votuporanga
Chavantes

Campinas
São Paulo
S. J. R. Preto
Três Lagoas
Ribeirão Preto
S. J. dos Campos
Bauru
Ilha Solteira
Votuporanga
Chavantes
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PARABÉNS AOS CLASSIFICADOS!

AS REGIONAIS CLASSIFICADAS FORAM:

Em janeiro serão realizadas as Seletivas internas para as demais modalidades

SE VOCÊ PRATICA ALGUMA DESSAS MODALIDADES, VENHA SE INSCREVER!
O EXERCÍCIO DO ESPORTE REVITALIZA O CORPO E A ALMA!

Mais informações com Luiz Nascimento - Sede AAFC
Fone: ( 11 ) 3217-5717  /   0800-163670     E-mail: cultura@aafc.org.br

MODALIDADE          Número de atletas

Além das três modalidades tradicionais (Futebol Society, Vôlei Adaptado Feminino e
Vôlei Adaptado Masculino) existem outras nove modalidades esperando por você!

SELETIVAS PARA A EQUIPE DE SÃO PAULO

BOCHA 2
BURACO 2
DAMA 1
DOMINÓ 2
Tênis de Quadra 1

Faça parte deste time você também!!!
Venha participar das seletivas e junte-se aos nossos atletas.

A AAFC está selecionando atletas para participarem das seletivas das modali-
dades esportivas, abaixo discriminadas, que deverão ocorrer em janeiro de 2012.

Para tanto, entre em contato com a sede da AAFC na Capital e manifeste seu
interesse pela modalidade que mais lhe agrada.

MODALIDADE          Número de atletas
Tênis de Mesa 1
SINUCA 1
TRANCA 2
TRUCO 2

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

*De 10 a 13 de abril*
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Histórico                                        Valores R$

setembro/11

FINANCEIRODEMONSTRATIVO

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

AAFC-MULHER

Aguardem o 2º Seminário da AAFC-Mulher

Tema: “Viver com leveza e qualidade”,

em Águas de Lindóia, de 6 a 9 de março
Objetivo: A importância da nossa idade na
construção e legado das novas gerações,
e como tem sido a nossa contribuição.

Aguardem no Jornal do Sênior de janeiro
a programação completa.

O associado Walter Quaglia, que trabalhou na CPFL, CESP e
ELETROPAULO de 1966 e até 1994, quando se aposentou, está lançando
o seu livro – UM NOVO CÉU E UMA NOVA TERRA – com apresentação de

Silnei Siqueira. O livro contém duas peças teatrais que abordam a
construção de um mundo justo e solidário, vividas por

Cristóvão Colombo e Padre Antonio Viera.

Engenheiro Quaglia escreve sobre
Cristóvão Colombo

e Padre Antonio Vieira

O autor ingressou na CPFL como en-
genheiro estagiário em 1966 e, ao longo
do tempo, após sucessivas promoções,
chegou ao posto de Chefe da Assessoria
da Diretoria de Distribuição. Na CPFL, co-
ordenou o projeto de desenvolvimento do
PRODADIS, o primeiro sistema computaci-
onal georeferenciado da América Latina

aplicado à distribuição de energia elétri-
ca. Em 1978, em função da reestrutura-
ção das empresas, foi integrado à CESP,
onde exerceu o cargo de gerente do De-
partamento de Engenharia de Distribui-
ção até 1980. Nos 14 anos de Eletropaulo,
foi Assessor da Diretoria de Distribuição,
Superintendente de Desenvolvimento Tec-

nológico e Chefe da Assessoria da Presi-
dência para Assuntos Internacionais.

O lançamento do livro ocorreu na
Livraria da Vila, em São Paulo, no dia 3
de dezembro e já está a venda nas me-
lhores l ivrarias, e através do site:
www.giostrieditora.com.br.

Confira as fotos dos melhores momentos do
1º Curso de Extensão Cultural da AAFC

NOTA

Jornal do Senior (Matriz)

Boletins Regionais

Postagem Jornal do Senior

Postagem Boletins (Regionais)

Obrigações com Pessoal

Impostos e Taxas

Despesas Administrativas

Bancos

Eventos/Programas

Total das Despesas

Receita

Resultado Líquido

Investimentos Patrimoniais

21.281

               9.210

             13.118

               3.611

           144.844

               2.679

           239.595

               1.880

             85.375

           521.594

           524.331

               2.738

             48.649

Colaboradoras da AAFC-Mulher no dia da
“Cultura Japonesa”

Todas no clima da “imigração árabe” Após o desfile da “Oficina Fashion”

O Presidente, Sylvio Rasi e a Chefe do Departamento da
AAFC-Mulher, Elisabeth Brinkmann

Professora, Claudete Camacho (Palestra: Etiqueta –
Comportamento Social e Estilo)

Dra. Cristiane Akune Sato (Palestra: Cultura Japonesa,
Gueixas e Viajando com saúde)

Dra. Ana Cristina Canosa / Psicóloga e Especialista em
sexualidade humana (Palestra: “Grandes Mulheres da História)

Dra. Silvia Jorge / Psicóloga – Interpretando um de seus “papéis”
na palestra: “Mulheres Fascinantes, Fascinadas e Facetadas”
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É voz corrente, no Brasil, que
“Vice é Vice” e, na maioria dos casos,
por ser vice, nada lhe é atribuído além
do comum “substituir o Presidente  em
suas ausências e impedimentos”,  não
lhe sendo dadas, em geral, outras atri-
buições. Isso, entretanto, não ocorre
na AAFC, onde o Vice Presidente  inte-
gra, juntamente com o Presidente,  o
órgão maior da Diretoria Executiva, isto
é, a Presidência.

Sendo assim, além da regulamen-
tar substituição do Presidente, o Vice
Presidente tem atribuições bem defini-
das, sobretudo em assuntos em que se
destaca sua atuação como profissional
experiente.  A ele são atribuídas, tam-
bém, verdadeiras missões que envolvem,
sempre, a defesa dos direitos e dos in-
teresses dos associados, aposentados e
pensionistas, e das quais se tem saído
honrosamente, mesmo que, às vezes,
órgãos externos tanto em aspectos ju-
rídicos como políticos procurem blo-
quear ou postergar as soluções  busca-
das, porque verdadeiras e necessárias.

Assim tem sido na gestão Sylvio
Rasi/Mario Mortari, durante a qual, ape-

DEPOIMENTO

O último Happy Hour da Regional de Sorocaba foi
realizado em clima de Halloween,

no dia 27 de outubro, na Sede da Regional.
O Departamento Social e AAFC-Mulher trabalharam

juntos para proporcionar aos
associados momentos de diversão. A Sede foi decorada

com abóboras, aranhas,
caveiras, bruxas e fantasmas.

Foram muitos os momentos de descontração,
com cardápio temático divertido,

sorteios e até uma música “cantada pelas bruxas no
preparo de suas poções”

foi ensinada aos presentes.

No dia 24 de setembro, a Regional de Campinas
comemorou seus 21 anos de fundação, em uma alegre
festa, realizada no “Recanto Campestre”, em Vinhedo.

O Recanto recepcionou aproximadamente
320 pessoas com um delicioso café da

manhã, e em seguida, os participantes desfrutaram
da paz proporcionada pela

exuberante paisagem natural e as belezas locais.
Muitos organizaram-se em grupos para participar de

caminhadas pelas trilhas, outros jogaram vôlei ou
futebol, e os menos adeptos aos esportes, colocaram
seus assuntos em dia com os colegas e desfrutaram

das dependências do Recanto,
num bate papo divertido e informal.

Ao meio dia foi servido o almoço ao som da
música executada pelo conjunto “Dose Dupla”.

REGIONAIS&SEDE

SorocabaSorocabaSorocabaSorocabaSorocaba CampinasCampinasCampinasCampinasCampinas

PERSPECTIVAS

Carlos Ernani Palheta Nunes
Assessor da Presidência da AAFC

sar de naturais diferenças de pontos de
vista, o que tem ficado é o resultado
único proveniente do entendimento,
do consenso, da fidelidade e da solida-
riedade com que agem.

O objetivo destas considerações,
além de dar incontestável depoimento
sobre a lisura com que age a Adminis-
tração da AAFC,  é, também,  realçar a
figura do Vice Presidente Mario Morta-
ri pois, como sabem, passou meses
afastado por graves problemas pesso-
ais mas, mesmo afastado e com tais
problemas, não deixou de prestar deci-
siva colaboração para a solução de as-
suntos  considerados verdadeiros de-
safios para a AAFC.

É digno de menção o que chamarí-
amos de perspectivas com relação à atu-
ação do Vice Presidente Mortari pois,
pressentindo graves problemas a envol-
verem os associados da AAFC, não titu-
beou, um só instante, em aceitar a dele-
gação para coordenar grupos de traba-
lho, ora visando aspectos de lazer, como
o caso da construção e operacionaliza-
ção da Pousada Walter Merlo, em Ilha Sol-
teira, ora em casos estruturais, com

ações conjuntas com os
Superintendentes Regi-
onais e com Chefes de
Distritos e com a AAFC
Mulher  e, de forma es-
pecial, levando a cabo a
importante missão da
reforma dos Estatutos
da AAFC, aprovada em
todas as instâncias ad-
ministrativas da entida-
de e referendada em Assembléia geral
Ordinária recentemente realizada e que
lhe valeu registro de elogio em Ata de
reunião do Conselho Deliberativo da
AAFC, aprovado por unanimidade.

Digna de menção especial tem
sido, também, suas atividades como co-
ordenador  e ou participante de grupos
para a discussão, sugestões e busca de
melhores soluções para a instituição de
programas de saúde mais compatíveis
com os interesses e possibilidades dos
associados da AAFC.

E tudo isso, mesmo consideran-
do o término desta gestão em abril de
2012, ano em que a AAFC cumprirá 30
anos de existência, mesmo assim, re-

petimos, as ações da Presidência vêm
sendo tomadas dentro da perspectiva
de que a AAFC logrará  êxitos que tra-
rão, finalmente, com mais algum tem-
po, o conforto e a paz que os associa-
dos e familiares esperam da Associa-
ção, apesar de irresponsáveis investi-
das contra a Administração de nossa
entidade.

Ao ensejo, desejamos, a todos,
que as graças do Cristo recém nascido
lhes proporcione, neste Natal de 2011
e por todo o ano de 2012 que se apro-
xima, alegria, felicidade e a merecida
tranqüilidade familiar.


